



A0834

02/12/1999

DECLARACIONES CONJUNTAS DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, DEL CANCELLER FEDERAL DE ALEMANIA, GERHARD SCHRÖDER, Y DEL PRIMER MINISTRO DE FRANCIA, LIONEL JOSPIN, EN LA FIRMA DEL ACUERDO TRIPARTITO CASA-DASA-AEROESPATIALE

Madrid, 02-12-99

Presidente.- Señor Canciller de la República Federal Alemana, señor Primer Ministro de la República Francesa, señoras y señores,

Quiero, en primer lugar de estas muy breves palabras, agradecer, tanto al Canciller Gerhard Schröder como al Primer Ministro Lionel Jospin, su presencia en aquí, en Madrid, esta tarde, para participar, junto conmigo, en el acto solemne de la firma de este acuerdo entre las empresas AEROESPATIALE MATRA, DASA y CASA.

Yo creo que damos un paso muy significativo, muy importante, muy trascendental, al cual hemos querido respaldar nosotros, desde el punto de vista de la integración de la industria aeronáutica europea y, sin duda, también desde el punto de vista de lo que es un esfuerzo de un conjunto armónico, de un conjunto posible, de un conjunto europeo, de la industria europea de defensa.

En este momento en el que estamos debatiendo y participamos y tenemos iniciativas comunes respecto a lo que tiene que ser la política de seguridad y de defensa común de Europa; en el cual todos estamos de acuerdo en que es muy necesario que Europa asuma más responsabilidades en materia de defensa; en el cual estamos dispuestos a tomar decisiones para que esa responsabilidad europea sea cada vez más palpable y más visible, desde el punto de vista del ejercicio de las responsabilidades de la Unión Europea en la defensa y seguridad de Europa y del mundo; sabemos también, y yo lo recordaba hace días, que es imprescindible compatibilizar esas decisiones de carácter político con el fomento, con la instrumentación, con los acuerdos, en torno a la industria de defensa europea.

Yo me alegro mucho de que este acuerdo haya podido tener lugar; que este acuerdo se celebre aquí, en Madrid. Y quiero felicitar a los presidentes y a los representantes de las tres empresas, de DASA, de AEROESPATIALE y de CASA, por el trabajo que han realizado. Creo que han hecho un trabajo muy brillante, muy eficaz, del cual pueden estar legítimamente satisfechos.

Quiero agradecer la presencia de Lionel Jospin y de Gerhard Schröder, muy especialmente, y el esfuerzo que han hecho en estar aquí. Y, por supuesto, quiero comprometer, una vez más, el impulso español en el trabajo y en el deseo de que juntos sigamos poniendo en común esfuerzos en pro de la seguridad, de la defensa, en Europa, en todos los ámbitos y también, por supuesto, en el terreno industrial.

Yo espero que este acto de firma de este acuerdo sea también un acto de éxito y de reafirmación de las posibilidades de Europa, desde el punto de vista industrial, en la industria de la defensa, para el futuro inmediato y, muy especialmente, para nuestra seguridad y nuestras posibilidades en el siglo XXI.

Muchas gracias a todos y enhorabuena también.

Sr. Schröder.- Querido José María, querido Lionel,

Quiero recalcar lo que acaba de decir el Presidente José María Aznar. Es otro paso importante para crear un consorcio europeo en materia de aeronáutica, defensa y espacio; un consorcio que va a actuar a nivel global y que, por lo tanto, desde luego, va a poder asumir el reto de la globalización.

En segundo lugar, pienso que todos los que trabajan en estas empresas en Francia, en Alemania y en España, desde luego, van a recibir beneficios de este acuerdo, porque la fuerza de esta empresa en común va a asegurar sus puestos de trabajo.

En tercer lugar, creo que es muy importante que los europeos no sólo colaboren en el nivel político en materia de defensa y de seguridad común y que hablen con una sola voz --nosotros, además, ya hemos preparado el camino y lo haremos, sobre todo, patente en la Cumbre de Hensinki--, sino pienso que la colaboración política debe ir en paralelo, desde luego, también con una colaboración en la industria aeronáutica y de defensa. Eso demuestra que Europa está plenamente decidida a imponerse en los mercados mundiales.

Yo, por mi parte, quiero también felicitar, sobre, todo a aquellos que han logrado llevar a buen fin este empeño; a los representantes de las empresas, sobre todo, que han logrado que con ello demos un paso muy importante y, sobre todo, conseguir que una empresa tan tradicional como la española forme parte de un consorcio europeo.

Señoras y señores,

También quiero aprovechar la ocasión para decir a José María Aznar y a los españoles que cuentan con la solidaridad alemana en la lucha contra el terrorismo. José María, quiero que sepas expresamente que en esa lucha decidida contra el terrorismo tienes amigos en Europa, y que Alemania y los alemanes forman parte de esos amigos.

Sr. Jospin.- Señor Presidente del Gobierno, señor Canciller Federal, señores Ministros, señores presidentes, señoras y señores,

Cuando nos reunimos en Estrasburgo el Canciller Gerhard Schröder y yo mismo para saludar el nacimiento de EADS, pensamos que era necesario que esta integración se ampliara a otras empresas europeas. Pero no nos atrevíamos entonces a pensar que nos

podríamos encontrar en Madrid con el Jefe del Gobierno español, José María Aznar, para celebrar el hecho de que CASA, DASA y AEROESPATIALE-MATRA pudieran hacer una empresa común.

Daimler Chrysler, el accionista público francés, el Grupo Lagardère y el accionista público español decidieron aunar sus esfuerzos y sus actividades aeronáuticas y espaciales, militares y civiles. Este proyecto permitirá reunir, en el seno de una sociedad única, las competencias alemanas, francesas y españolas en materia de aviación civil y militar, de helicópteros, de misiles, de lanzaderas espaciales y de satélites.

Se trata de varios éxitos. Primero, las actividades de CASA van a reforzar el potencial industrial de la futura empresa EADS, que representará el 80 por 100 de Airbus. Esto facilitará la constitución de un líder mundial que se base sobre un accionariado industrial estable y anclado en Europa, con los medios necesarios para lograr una estrategia industrial ambiciosa y que pueda crear empleo.

Segundo punto, la construcción de una fuerte industria aeronáutica civil-militar va a consolidar la Europa de la defensa y nuestros tres países quieren, justamente, consolidar esta creación. Es la base determinante, porque permitirá a nuestro continente desarrollar tecnologías y programas de futuro.

Tercer punto y último, esta nueva agrupación va a constituir el éxito de la apertura que emprendimos en Estrasburgo. Al basarnos sobre la voluntad política de los tres Gobiernos, los industriales encontraron el camino para hacerlo, respetando el interés general europeo, los intereses nacionales, para que cada uno pueda encontrar su lugar.

CASA se va a integrar en esta nueva aventura desde el principio. Queremos que se integren otras empresas europeas también.

Acabamos de firmar un acuerdo con el señor Philip Pontet; el señor Jean Luc Lagardère, el Presidente del Grupo Lagardère, que también tendrá la tarea de copresidir el Consejo de EADS; el señor Schrempp, Presidente de Daimler Chrysler; así como el señor Pedro Ferreras, Presidente de la Sociedad Estatal de Participaciones Industriales. Es su visión estratégica la que se va a concretar hoy en día.

Deseo todo el éxito a los directivos y asalariados de este nuevo grupo. Estoy seguro de que la constitución de este grupo industrial va a ser algo bueno en Europa, y de que el éxito será un motivo suplementario de entusiasmo y de compromiso a favor del desarrollo de esta empresa, que va a ser magnífica.

Señoras y señores,

Ya que estoy en Madrid hoy, incluso si sólo quería hablar de un tema muy optimista, como mi amigo Gerhard Schröder y ante José María Aznar, en estos momentos tan difíciles que está atravesando España, quiero repetir aquí, con toda mi fuerza, la solidaridad del Gobierno francés para con el Gobierno de España. Estaremos a su lado cooperando en este caso y queremos manifestar toda la amistad del pueblo francés hacia el pueblo español.

Muchas gracias.